
Шаг в будущее: о трансформации образования

Во вторник, 13 февраля, стартовал XII Международный форум-выставка «Сибирская
строительная  неделя  –  2024».  Модераторами  мероприятия  выступили  заместитель
руководителя аппарата НОПРИЗ, председатель Комитета Российского союза строителей
по развитию профессионального образования и содействию занятости в строительной
отрасли Надежда Александровна Прокопьева и проректор НИУ МГСУ, вице-президент
Отраслевого  консорциума  «Строительство  и  архитектура»  Вера  Владимировна
Галишникова.

Представители ДОННАСА в дистанционном формате приняли участие в Круглом столе
«Трансформация высшего строительного образования в условиях выхода из Болонского
соглашения»,  проведённом  совместно  с  расширенным  заседанием  Отраслевого
консорциума «Строительство и архитектура», Комитета Российского союза строителей
по развитию профессионального образования и содействию занятости в строительной
отрасли, при участии Национального объединения изыскателей и проектировщиков.

По  словам  директора  управления  образовательной  политики  ДОННАСА  Дмитрия
Владимировича  Попова,  в  рамках  Круглого  стола  обсуждались  механизмы  и
особенности  выхода  из  Болонского  соглашения  в  строительной  сфере.

– Некоторые люди могут думать, что мы просто переименовываем бакалавров и
специалистов – и на этом все особенности заканчиваются, – поделился Дмитрий
Владимирович. – Но на самом деле всё совсем не так. Одной из особенностей
программ специалитета, по словам участников круглого стола, должно стать
более тесное взаимодействие между работодателями и вузами. Работодатель
получит больше возможностей для оценки уровня подготовки специалистов и
сможет принимать в этом процессе непосредственное участие. Предполагается,
что  будут  расширяться  программы  производственной  практики,  работодатели
смогут более широко участвовать в защитах и видеть собственными глазами
кадровый потенциал того или иного вуза. Конечно, всё это ещё находится в
процессе разработки, но представители строительной сферы, участвовавшие в
круглом столе, очень заинтересованы в предоставлении им таких возможностей.

Также Дмитрий Владимирович отметил, что особый акцент на роль работодателей в
будущей  подготовке  студентов  специалитета  в  своём  докладе  «Совмещение
государственной итоговой аттестации с независимой оценкой квалификации» сделала
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Вера Владимировна Галишникова. Государственная итоговая аттестация – инструмент,
позволяющий оценить уровень подготовки выпускника-специалиста внутри вуза, а
независимую  оценку  обеспечат  представители  тех  или  иных  строительных
организаций,  заинтересованных  в  приёме  на  работу  молодых  специалистов.

Важно отметить, что «Сибирская строительная неделя» – это ежегодное отраслевое
событие Сибири и Дальнего Востока, в котором участвуют более 350 компаний из
России, Китая, Индии, стран Средней Азии, Ирана и Белоруссии.  Организаторами
форума  в  2024  году  выступили  Правительство  Новосибирской  области,  НОСТРОЙ,
НОПРИЗ, РСС. В программе форума принимают участие представители Минстроя России,
Комитета Госдумы по строительству и ЖКХ, ФАУ «РосКапСтрой», Ассоциации экспертиз
России, НИУ МГСУ. Форум-выставка будет продолжаться в Новосибирске с 13 по 16
февраля. 


